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Subiect: Mesaieed Petrochemical Holdinq
Companv (MPHC) discloses its financial
statements for the three-month period

ended 31 March 2024

Mesaieed Petrochemical Holding Company
(MPHC) disclosed its financial statements for
the three-month period ended 31 March 2024.
The statements reported a net profit of QR 194
million compared to a net profit of QR 269
million for the same period of the previous year.

Earnings per Share (EPS) amounted to QR
0.015 for the three-month period ended 31

March 2024, compared to an EPS of QR 0.021
for the same period of the previous year.
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Mesaieed Petrochemical Holding Company A Qatari Public Shareholding Company
P.O. Box 3212, Doha-Qatar Tel: +974 4013 2080 Faxi +974 4013 9750

lssued and paid-up capital: QR 12.55 billion C.R. No: 50843
Email:mphc@qp.com.qa Website:www.mphc.com.qa
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 للنشر الفوري 

 
 

ي أرباح بواقع
 
سّجل صاف

ُ
وكيماويات القابضة ت كة مسيعيد للبتر ة  مليون   194شر ريال قطري لفتر

ي 
 
 2024مارس  31الثلاثة أشهر المنتهية ف

 

ي ريال قطري  مليون 707 بواقعتحقق إيرادات  المجموعة ▪
ة الثلاثة أشهر المنتهية ف   . 2024مارس  31لفتر

ي قطري  ريال 0.015 ( EPS)  العائد على السهمقيمة بلغت  ▪
ة الثلاثة أشهر المنتهية ف   . 2024مارس  31لفتر

 مما ، المنتجاتعلى أسعار  سلبًا  تؤثر تحديات الاقتصاد الكلىي  ▪
 
للرب  ع الأول من عام  النتائج المالية على ر أث

2024. 

ي الرب  ع الأول من عام  تحسنت ▪
  2023مقارنة بالرب  ع الأول من عام  2024أحجام الإنتاج بشكل ملحوظ ف 

ي  عمليات صيانة الذي شهد 
 فينيل. لل مرافق قطر مخطط لها ف 

أرصدة بمركز سيولة قوي   ▪
1
ي  كما   ريال قطري مليار  2.7 تبلغنقدية  

 . 2024مارس  31 ف 

 

كة  2024أبريل  30قطر:   -الدوحة   وكيماويات القابضة: أعلنت اليوم شر ي بورصة قطر:  MPHC)ويشار إليها باختصار "   مسيعيد للبتر
" أو "المجموعة" | ورمزها ف 

MPHC ي أرباح
ي ريال قطري  مليون 194 بقيمة ( عن تحقيق صاف 

ة الثلاثة أشهر المنتهية ف  الرب  ع بمقارنة  ٪28بنسبة  انخفاض، وهو ما يمثل 2024مارس  31لفتر

 . 2023الأول من عام 

 

 :  آخر المستجدات حول بيئة الاقتصاد الكلي

ي حالة من التذبذب وعدم الاستقرار  الاقتصاد الكلىي  ظل  مناخ  
ي استمر مامجموعة من العو   وكان ذلك بسبب،  2024خلال الرب  ع الأول من عام  ف 

من   ظهورها   ل التر
  ، ي

  ذات الصلة بالتضخم الضغوطات  ب  مرتبطالمخاوف المتعلقة باحتمالية حدوث ركود اقتصادي    العوامل  تلكأسواق السلع الأساسية. ومن  مما أثر على  العام الماض 
ي تكتنف  مستوى حالة عدم    ضاعف منذلك ي  . بالإضافة إلى ما سبق، ةالفائدة المرتفع  أسعار وبيئة  

ي  اليقي   التر
ي  و ،  أسواق السلع الأساسيةالمشهد ف 

ا   تأثرتالتر
ً
أيض

.   الأخت  الانخفاض ب ي أسعار الغاز الطبيعي
 ف 

 
وكيماويات القابضة كة مسيعيد للبتر ي أعقاب    مقارنة  ا انخفاض  وبشكل عام، شهدت أسعار السلع الأساسية الخاصة بمجموع منتجات شر

، وذلك ف  ي
بالعام الماض 

ا   ً ونوالذي يُعزى بشكل رئيسي إلى النهج الحذر الذي اتبعه  ،  الماضيي     العامي     خلالارتفاع بيئة الأسعار ارتفاعًا كبت  ي ظل  المشتر
المصحوبة    تحديات الاقتصاد الكلىي   ف 

ي أسعار الطاقة. 
ي ف     بانخفاض نست 

 

 مستجدات الأداء التشغيلي 

ات  الرب  ع الأول   الأداء الرئيسية مؤشر

من عام 

2024 

الرب  ع الأول  

من عام 

2023 

من عام   الرابعالرب  ع 

2023 

 التباين )%(

 الرب  ع الأول من عام [

مقابل الرب  ع   2024

 ]2023من عام  الأول

 التباين )%(

الرب  ع الأول من عام  [

مقابل الرب  ع   2024

 ] 2023الرابع من عام 

ي(   %5- % 17 296 239 280 الإنتاج )ألف طن متر

 %7- % 15 % 104 % 83 % 97 معدلات تشغيل المصانع )%(

 

وكيماويات القابضة بقوة ومرونة، حيث  كة مسيعيد للبتر ة يستمر زخم عمليات شر ي الفتر
ي،   280 الحالية  بلغ إجمالىي الإنتاج ف   الإنتاجألف طن متر

 
  ارتفع كما أن

ي الرب  ع الأول من عام 
كة قطر ، ويُعزى ذلك بشكل رئيسي إلى  2023الرب  ع الأول من عام ب مقارنة  ٪17بنسبة   2024ف  ي مرافق شر

جريت ف 
ُ
ي أ
عمليات الصيانة التر

ي أثرت على أحجام الإنتاج خلال الرب  ع الأول من عام 2023( خلال الرب  ع الأول من عام QVCللفينيل )
 . 2023، والتر

 

ي    ملحوظ انخفاض، ويُعزى ذلك بشكل رئيسي إلى تسجيل  ٪5 بنسبة انخفاضا 2024من عام  الأول، شهدت أحجام الإنتاج خلال الرب  ع السابقمقارنة بالرب  ع 
ف 

ي أحجام الإنتاج 
وكيماوياتقطا  ف   الصيانة.  أعمالتنفيذ  على خلفيةوذلك  ،  ع البتر

 

 

 
 ، بما في ذلك حصة الأرصدة النقدية والمصرفية من المشاريع المشتركة طريقة التوحيد التناسبي خلافاً للمعايير الدولية لإعداد التقارير الماليةتم تسجيل الأرصدة النقدية والمصرفية بناءً على  1
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 2023مقابل الرب  ع الأول من عام  2024عام الرب  ع الأول من  –الأداء المالي مستجدات 

ات الأداء المالي الرئيسية   التباين )%( 2023الرب  ع الأول من عام  2024الرب  ع الأول من عام  مؤشر

ي( / طن متر  % 17- 840 697 متوسط أسعار البيع )دولار أمريكي

ي(   % 18 236 279 أحجام المبيعات )ألف طن متر

 %2- 721 707 قطري( الإيرادات )مليون ريال 

ائب والإهلاك والاستهلاك   الأرباح قبل احتساب الفوائد والض 
 )مليون ريال قطري( 

305 372 -18 % 

ي الأرباح )مليون ريال قطري( 
 % 28- 269 194 صاف 

 % 28- 0.021 0.015 العائد على السهم )ريال قطري( 

ائب والإهلاك  هامش  الأرباح قبل احتساب الفوائد والض 
 والاستهلاك )%( 

43 % 52 % -17 % 

ا ل
ً
ي خلاف ائب والإهلاك والاستهلاك بناءً على طريقة التوحيد التناست   لمعايت  الدولية لإعداد التقارير الماليةملاحظة: تم تسجيل الإيرادات والأرباح قبل احتساب الفوائد والض 

 

 
وكيماويات القابضة  كة مسيعيد للبتر ي أرباح شر

 2023 مقابل الرب  ع الأول من عام 2024الرب  ع الأول من عام  –تحليل صاف 
 
 )المبالغ بالمليون ريال القطري(  

 
 

وكيماويات   كة مسيعيد للبتر لت شر ي أرباح بقيمة  سج 
ة الثلاثة أشهر  مليون ريال قطري    194القابضة صاف  ي  لفتر

 بلغ  انخفاض  وذلك ب ،  2024مارس    31المنتهية ف 
. بمقارنة  ٪  28 ي

الماض  ي   نخفاضالا ويُعزى هذا    العام 
الأرباح بشكل رئيسي    ف  ب  إلىمستوى  البيع  ي   انخفاضنتج عنه  حيث  %  17نسبة  انخفاض أسعار 

 إيرادات ف 
 ريال قطري.  مليون707 لتبلغ  ٪، 2 بنسبة المجموعة

 
ي إيرادات المجموعة بشكل رئيسي إلى نخفاضالا يُعزى 

ي متوسط أسعار   الملحوظ انخفاض الحاصل ف 
بالرب  ع مقارنة  ٪17بنسبة     انخفاضاالذي شهد   ،المنتجاتف 

القابضة مقارنة  مليون ريال قطري    80بواقع     انخفاض، مما أدى إلى  2023الأول من عام   وكيماويات  للبتر كة مسيعيد  ي أرباح شر
ي صاف 

العام  ف  ة نفسها من  بالفتر
 ضعف الطلب على ال

 
. كما أن ي

ي  انخفاضفائض المعروض، أدى إلى ب مصحوبًا ، تحديات الاقتصاد الكلىي  منتجات بسببالماض 
 . أسعار السلع الأساسية ف 

 
لة  المبيعات    أحجام ارتفاع، ويُعزى ذلك بشكل رئيسي إلى  2023بالرب  ع الأول من عام  مقارنة    ٪18المبيعات بنسبة    أحجام ارتفعت ي قطاع الكلور القلوي، المُسج 

ف 
ي  المبيعات    أحجام بانخفاض  والذي قوبل جزئيًا 

لة ف  وكيماوياتالمُسج  مليون ريال قطري في   67زيادة قدرها  أحجام المبيعات إلى       ارتفاع  ساهمكما  .  قطاع البتر

 الفترة من العام الماضي.نفس مقارنة ب  2024صافي أرباح شركة مسيعيد للبتروكيماويات القابضة للربع الأول من عام  
 

ائب والإهلاك والاستهلاكبلغت نسبة الأرباح قبل احتساب   ة الحالية    الفوائد والض  ي الفتر
بالرب  ع مقارنة    ٪18  بنسبة انخفاضريال قطري، مع حدوث    مليون 305ف 

ائب، ويُعزى ذلك بشكل رئيسي إلى انخفاض الإيرادات. كما بلغ هامش الأرباح قبل احتساب 2023الأول من عام  ي  والإهلاك والاستهلاك الفوائد والض 
الرب  ع الأول ف 

 . 2023عام الرب  ع الأول من خلال ٪52مقابل تحقيق  ٪43نسبة  2024من عام 
 

 2023من عام  الرابعمقابل الرب  ع  2024الرب  ع الأول من عام  –الأداء المالي 
 

ات الأداء المالي الرئيسية   التباين )%( 2023من عام  الرابعالرب  ع  2024من عام   الأولالرب  ع  مؤشر

ي( / طن متر  %6- 738 697 متوسط أسعار البيع )دولار أمريكي

ي( أحجام المبيعات )ألف طن   %8- 303 279 متر

 % 13- 815 707 الإيرادات )مليون ريال قطري( 

ائب والإهلاك  الأرباح قبل احتساب الفوائد والض 
 والاستهلاك )مليون ريال قطري( 

305 356 -14 % 

ي الأرباح )مليون ريال قطري( 
 % 17- 234 194 صاف 

 % 17- 0.019 0.015 العائد على السهم )ريال قطري( 

ائب  هامش   والض  الفوائد  احتساب  قبل  الأرباح 
 والإهلاك والاستهلاك )%( 

43 % 44 % -2% 

ي خلا ائب والإهلاك والاستهلاك بناءً على طريقة التوحيد التناست  ا للمعايت  الدولية لإعداد التقارير الماليةملاحظة: تم تسجيل مبالغ الإيرادات والأرباح قبل احتساب الفوائد والض 
ً
 ف
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وكيماويات القابضة  كة مسيعيد للبتر ي أرباح شر
 2023مقابل الرب  ع الرابع من عام  2024الرب  ع الأول من عام  –تحليل صاف 

 )المبالغ بالمليون ريال القطري( 

 
 
 

ي  انخفض
وكيماويات القابضة  صاف  كة مسيعيد للبتر  ، الإيرادات انخفاض، حيث يُعزى ذلك بشكل رئيسي إلى 2023الرب  ع الرابع من عام بمقارنة  ٪17بنسبة أرباح شر

 . السابقمقارنة بالرب  ع  ٪13  بنسبة انخفاض حيث تم تسجيل
 
ي الإيرادات بشكل رئيسي إلى    نخفاضالا يُعزى  و 

ي ف 
ي    تدن 

أعمال الصيانة   متأثرة بتنفيذ ،  2023مقارنة بالرب  ع الرابع من عام    ٪8بنسبة    ضتانخفأحجام المبيعات التر
ي 
وكيماويات  قطاع  ف  ي  أحجام المبيعات    انخفاض  . وساهم البتر

مقارنة    2024صافي أرباح شركة مسيعيد للبتروكيماويات القابضة للربع الأول من عام  انخفاض  ف 

 . مليون ريال قطري 77قدره  بمبلغ الفترة من العام الماضينفس ب
 

ي المقابل،  
ي ديناميكيات العرض وطلب  الانخفاضذلك بشكل رئيسي إلى    يعزىو ،  ٪6أسعار البيع بنسبة    انخفضتوف 

ي ف   حيث    النست 
 
أسعار البيع   انخفاضإلى    ىأد

 قطري. مليون ريال  35بواقع   انخفاضإلى مساهمة 
 
 
 

 المركز المالي 

ات الأداء الرئيسية  ي تاري    خ  مؤشر
 
ي تاري    خ  2024 مارس  31ف

 
 التباين )%( 2023ديسمتر   31ف

 % 25- 3.5 2.7 الأرصدة النقدية والمضفية )مليار ريال قطري( 

 %5- 17.5 16.6 إجمالىي الأصول )مليار ريال قطري( 

 %5- 17.1 16.2 إجمالىي حقوق الملكية )مليار ريال قطري(
ا للمعايت  الدولية لإعداد التقارير المالية ملاحظة: تم تسجيل الأرصدة النقدية والمضفية بناءً على 

ً
ي خلاف  طريقة التوحيد التناست 

 
وكيماويات القابضة على مركز سيولة  حافظت   كة مسيعيد للبتر ي    2.7  ، حيث بلغت الأرصدة النقدية والمضفيةقويشر

 . ويُعزى2024  مارس  31مليار ريال قطري ف 
ي الأرصدة النقدية    نخفاضالا 

ي قوبلت جزئيًا  2023لسنة المالية  ا  عن  والمضفية بشكل رئيسي إلى توزيعات الأرباحف 
الرب  ع تدفقات نقدية إيجابية خلال    بتحقيق، والتر

ي  وارتفع. 2024 الأول من عام
 بلغ إجمالىي حقوق الملكية  16.6 إلى  2024 مارس 31إجمالىي الأصول ف 

ي حي  
 مليار ريال قطري.  16.2مليار ريال قطري، ف 

 

 أبرز ملامح أداء القطاعات

 

وكيماويات:   قطاع البتر

ات الأداء الرئيسية  الرب  ع الأول من   مؤشر

 2024عام 

الرب  ع  

الأول من  

عام 

2023 

الرب  ع الرابع من  

 2023عام 

 التباين )%(

الرب  ع الأول من  [

مقابل   2024عام 

من    الأولالرب  ع 

 ]2023عام 

 التباين )%(

الرب  ع الأول من  [

مقابل   2024عام 

من   الرابعالرب  ع 

 ] 2023عام 

ي( /طن متر  %6- % 10- 945 991 893 متوسط أسعار البيع )دولار الأمريكي

ي(  % 11- %2- 178 163 159 أحجام المبيعات )ألف طن متر

 % 16- % 12- 611 586 516 الإيرادات )مليون ريال قطري(

ي الأرباح )مليون ريال قطري( 
 % 21- % 39- 176 225 138 صاف 

ي(   %9- %7- 174 169 158 الإنتاج )ألف طن متر

ا للمعايت  الدولية لإعداد التقارير المالية
ً
ي خلاف  ملاحظة: تم تسجيل الأرقام المبينة أعلاه بناءً على طريقة التوحيد التناست 
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 2023من عام  الأولمقابل الرب  ع  2024الرب  ع الأول من عام  –القطاع   أداءتحليل 

وكيماويات   ل قطاع البتر ي أرباح  سج 
 
ة الحالية، وهو ما    138  بواقعصاف . 2023بالرب  ع الأول من عام  مقارنة    ٪39بنسبة  يمثل انخفاضا  مليون ريال قطري للفتر

ي  نخفاضالا يُعزى هذا و 
 رادات. يالإ انخفاض الأرباح بشكل رئيسي إلى مستوى ف 

 

ي الرب  ع الأول من عام  ريال قطري    مليون  516 وبلغت٪  12القطاع بنسبة    إيرادات انخفضت
ي أسعار    نخفاض الا   وقوبل.  2023بالرب  ع الأول من عام  مقارنة    2024ف 

ف 
ي   البيع

ي  نخفاضالا   . ويُعزىالمبيعات  أحجام  انخفاضب  بشكل جزن 
أسعار  ت  شهدكما    . ٪7  بنسبة ضانخفالذي    الإنتاج انخفاضبشكل رئيسي إلى    أحجام المبيعات  ف 

، مما أثر على مسارات   تقلبات الاقتصاد الكلىي ، ويُعزى ذلك بشكل أساسي إلى  ٪10  بنسبة انخفاضا  المنتجات ي
ي تكتنف المشهد الاقتصادي منذ العام الماض 

التر
ة الحالية  أسعار معظم السلع الأساسية .   مقارنة خلال الفتر ي

ة نفسها من العام الماض   بالفتر
 

 

  2023من عام  الرابعمقابل الرب  ع  2024من عام  الأولالرب  ع  –القطاع   أداءتحليل 

 

ي  انخفاض  ، ويُعزى ذلك بشكل رئيسي إلى٪21بنسبة    القطاع  أرباح انخفضت،  سابقمقارنة بالرب  ع ال
 أحجام انخفاض، ويرجع ذلك إلى  ٪16بنسبة    إيرادات القطاع  ف 

وكيماويات من مستوياتها    انخفاض، وذلك على خلفية  ٪6أسعار البيع بنسبة    انخفضت  .٪11بنسبة  المبيعات   ي الرب  ع  معظم أسعار منتجات سوق البتر
المنخفضة ف 

ي ظل تراجع مستويات الإنتاج. سابقمقارنة بالرب  ع ال  ، ٪11بنسبة  المبيعات أحجام انخفضت ،2023الرابع من عام 
 ، وذلك ف 

 

 قطاع الكلور القلوي: 

ات الأداء الرئيسية  الرب  ع الأول   مؤشر

 2024من عام 

الرب  ع  

الأول من  

عام 

2023 

الرب  ع الرابع  

من عام 

2023 

 التباين )%(

الرب  ع الأول من  [

مقابل   2024عام 

الرب  ع الأول من عام 

2023[ 

 التباين )%(

الرب  ع الأول من  [

مقابل   2024عام 

الرب  ع الرابع من  

 ] 2023عام 

ي( /طن متر  %2- % 14- 446 506 437 متوسط أسعار البيع )دولار الأمريكي

ي(أحجام   %5- % 63 126 73 120 المبيعات )ألف طن متر

 %6- % 41 204 135 191 الإيرادات )مليون ريال قطري( 

ي الأرباح )مليون ريال قطري( 
 % 22 %2 15 18 18 صاف 

ي(   - % 74 122 70 122 الإنتاج )ألف طن متر

ا للمعايت  الدولية لإعداد التقارير الماليةملاحظة: تم تسجيل الأرقام المبينة أعلاه بناءً على طريقة التوحيد 
ً
ي خلاف  التناست 

 

 2023من عام  الأولمقابل الرب  ع  2024الرب  ع الأول من عام  –القطاع   أداءتحليل 

 

 

ولم يتأثر صافي   .2023، وظل ثابتا مقارنة بالربع الأول من عام  2024مليون ريال قطري للربع الأول من عام  18 بواقعأرباح  صافي   القلويسجل قطاع الكلور 

  ارتفعت أحجام المبيعات التي    عادلت % مقارنة بنفس الفترة من العام الماضي حيث  14  بواقع انخفضت  أسعار البيع التي    بانخفاض  2024أرباح الربع الأول من عام  

)الألومينا    النهائيهالتقلبات على مستوى الاقتصاد الكلي والتي أثرت بدورها على طلب صناعات المنتجات  ب  متأثرا.  البيع  أسعار  في  سجل  الذي  الانخفاض%  63بنسبة  

ارتفعت الإيرادات  و.  القلوي ارتفاع الإنتاج بسبب تحسن توافر المصانع في مرافق إنتاج الكلور    إلى  المبيعات  أحجامارتفاع    عزى، إلخ(. وي  PVCالألومنيوم ،    /

 مليون ريال قطري.   191٪ لتصل إلى  41بشكل ملحوظ بنسبة  

 

 

 2023من عام  الرابعمقابل الرب  ع  2024من عام  الأولالرب  ع  –القطاع  أداء تحليل 

 

ي الرب  ع الأول من عام    ٪22بنسبة    ارتفاعا   الأرباحمستوى  ، شهد  سابقمقارنة بالرب  ع ال
، ويُعزى ذلك بشكل رئيسي إلى  2023مقارنة بالرب  ع الرابع من عام    2024ف 

ي انخفاض إيرادات القطاع 
ي المقابل،  %6بنسبة   انخفضتالتر

مقارنة  ، ٪2بنسبة  2024الأول من عام  الرب  عخلال  متوسط أسعار البيع المُحققة انخفضولكن ف 

 .2023الرابع من عام الرب  ع ب

 

 

ي بشأن الأرباح 
 مؤتمر هاتف 

هاتفيًا  مؤتمرًا  القابضة  وكيماويات  للبتر كة مسيعيد  نتائجها   الأرباح  بشأن  تستضيف شر لمناقشة  المستثمرين  إليه  الأعمال،    والخطط  ،يُدعى  أنشطة  على مستوى 

ي 
ي الساعة  2024 مايو  06الموافق  لاثنين، ا يوم ومسائل أخرى، وذلك ف 

 
. وسيتم نشر العرض التقديمي الخاص بعلاقات المستثمرين ظهرًا بتوقيت الدوحة 1:30ف

ي 
ون  " ضمن قسم "علاقات المستثمرين" بالموقع الإلكتر ي على صفحة "الأداء المالىي

وكيماويات القابضةالذي سيصاحب المؤتمر الهاتف  كة مسيعيد للبتر  . لشر

 

 -انته -



 

   5 من  5صفحة                                             2024مارس   31النتائج المالية لشركة مسيعيد للبتروكيماويات القابضة لفتر ة الثلاثة أشهر المنتهية في 
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وكيماويات القابضة  كة مسيعيد للبتر  نبذة حول شر
 

وكيماويات القابضةتأسست  كة مسيعيد للبتر كة مساهمة عامة قطرية وعنوانها المسجل ص.ب.    ،"(MPHC"ش.م.ع.ق. )  شر ، الدوحة، دولة قطر،  3212وهي شر
ي 
ي  2013مايو  29ف 

كة2013سبتمت    1وف  ي مشاري    ع مشتر
ول( ف   باسم قطر للبتر

ً
كة حصص لقطر للطاقة )المعروفة سابقا  . ، اكتسبت الشر

 
كات التالية:   كات القابضة، وتضم تحت مظلتها الشر كة ضمن أنشطة أعمال الشر ( قطر للكيماويات المحدودة )كيوكيم( ، وتمتلك  1ويندرج النشاط الرئيسي للشر

كة شيفرون فيليبس للكيماويات الدولية قطر القابضة ِ)ش.ذ.م.م(  49فيها حصة تبلغ   كة واحدة  %، وتمتل2% وقطر للطاقة  49%، فيما تمتلك شر ك بالكامل شر
كة كيوكيم للتوزي    ع المحدودة، ) كة قطر للكيماويات  2تابعة، وهي شر كة شيفرون 49"، وتمتلك فيها حصة تبلغ  2المحدودة "كيوكيم    2( شر %، فيما تمتلك شر

القابضة ِ)ش.ذ.م.م(   الدولية قطر  للكيماويات  كة  2وقطر للطاقة  ،  %49فيليبس  بالكامل شر كة كيوكيم  %، وتمتلك  للتوزي    ع المحدودة،   2واحدة تابعة، وهي شر
تبلغ   ك، وهي 53.85وتمتلك حصة فعلية  وع مشتر ي مشر

للكيماويات    % ف  كة قطر  الإيثيلي   إلى شر ي تورد 
التر المحدودة  للأولفينس  لفان  كة راس    المحدودة   2شر

ك تأسست عام  (  3"، )2"كيوكيم   وع مشتر وكيماويات القابضة حصة تبلغ  ،  1997قطر للفينيل المحدودة، وهي مشر كة مسيعيد للبتر %،  55.2وتمتلك فيها شر
وكيماويات "قابكو" ش.م.خ.ق  كة قطر للبتر  %. 12.9%، فيما تمتلك قطر للطاقة 31.9وشر

 

ي  
ون  يد الإلكتر أو تفضل بزيارة الموقع   mphc@qatarenergy.qaللحصول على المزيد من المعلومات حول إعلان الأرباح هذا، يرج  التواصل من خلال عنوان الت 

ي 
ون    www.mphc.com.qa .الإلكتر

 
 

 بيان إخلاء المسؤولية 
ة أو غت    وكيماويات القابضة )ش.م.ع.ق.( استثمارات مباشر كة مسيعيد للبتر ي تمتلك فيها شر

كات التر وكيماويات  تندرج الشر كة مسيعيد للبتر  إلى شر
ً
، يُشار أحيانا ي

ي هذا البيان الصحاف 
كات ذات الكيانات المُستقلة. ف  ة ضمن الشر مباشر

 ." أو كلمة "المجموعة" لدواعىي الملائمةMPHC القابضة ب  "
 

، ونتائج العمليات   وكيماويات قد يحتوي هذا الإعلان على بيانات تطلعية بشأن الوضع المالىي كة مسيعيد للبتر عد جميع البيانات، باستثناء بيانات الحقائق التاريخية، بيانات تطلعية تتضمن  ش.م.ع.ق. القابضة   والأعمال الخاصة بشر
ُ
وت

، وتنطوي على مخاطر معلومة ومجهولة وشكوك، ما قد يؤدي إلى حدوث اختلا  ي الحاض 
اضات وتوقعات ف  ي تؤثر على المجموعة  تقديرات مستقبلية تستند إلى افتر

 النتائج الفعلية أو الأداء العملىي والتشغيلىي أو الأحداث التر
ف كبت  بي  

ي قد تستنتج من هذه البيانات التطلعية
 .وبي   تلك المُعلنة أو التر

 

لطلب وظروف الأسواق فيما يتعلق بمنتجات المجموعة )ج( فقدان الحصة من السوق وشدة المنافسة داخل القطاع  ويرتبط تحقق هذه البيانات التطلعية بعدة عوامل، منها: )أ( تذبذب أسعار النفط الخام والغاز الطبيعي )ب( تغت  ا
يعية والمالية والتنظيمية )و( تغت  ظروف الأسواق المالية والاقتصادي ، )د( المخاطر البيئية والكوارث الطبيعية )هـ( تغت  الظروف التشر ي قد تستنتج    ة )ز( المخاطر السياسية. وبالتالىي

 عن تلك المُعلنة أو التر
ً
ا  كبت 

ً
قد تختلف النتائج اختلافا

ي تاري    خ هذا البيان ال
ي تهدف إلى استعراض نظرات تطلعية ف 

ي هذا البيان الصحف 
ي من البيانات التطلعية الواردة هنا. والبيانات الواردة ف 

 .صحف 
 

وكيماويات القابضة   كة مسيعيد للبتر كات المتعاقدة معها أي مسؤولية بأي شكل من الأشكال عن أية تكاليف أو خسائر  لا تتحمل شر ار أخرى قد تنشأ عن استخدام أو  ومديري  ها وموظفيها ومسؤوليها ومستشاري  ها ووكلائها والشر أو أض 

وكيماويات ا  كة مسيعيد للبتر كاتها الشقيقة مُلزمة بأي حال من الأحوال بتحديث أو نشر تعديلات أدخلت  اعتماد أي جهة على أي بيان تطلعي و/أو مادة أخرى وردت هنا. ولا تعتت  شر كة وشر كاتها التابعة ومشاريعها المشتر لقابضة وشر

ت، أو أنها غت  دقيقة نتيجة لورود معلومات جديدة أو أحدا وكيماويات القابضة دقة البيانات    ث مستقبلية، أو أي على أي بيان تطلعي أو مادة أخرى وردت هنا ويُعرف أو لا يُعرف أنها قد تغت  كة مسيعيد للبتر سبب آخر. كما لا تضمن شر

 .التاريخية الواردة هنا

 

 ملاحظ ات عام ة 
وكيماويات القابضة التقويم الميلادي. ولا يتم إدخال أي تعديلات على السنوات الكبيسة. ويتم كة مسيعيد للبتر ي واحد. كما أن كل القيم   التعبت  عنها بالمليار  تتبع السنة المحاسبية لشر ريال قطري، وتجت  النسب المئوية إلى كش عشر

: دولار أمريكي واحد =    ريال قطري.  3.64الأخرى تجت  إلى أقرب عدد صحيح. وتستند القيم المُعت  عنها بالدولار الأمريكي إلى السعر التالىي
 

ي 
ي ذلك الإيرادات وصاف 

كة مسيعيد للبتر تم احتساب مبالغ بيان الدخل، بما ف   إلى حصة ملكية شر
ً
، وذلك استنادا ي ي على أساس تناست 

ي  الأرباح والإنتاج وأحجام المبيعات، وعرضها لغرض هذا البيان الصحف 
وكيماويات القابضة ف 

كة  .مشاريعها المشتر
 

 

 تعاريف 
:Cash Realisation Ratio•   ي الرب  ح

 
، )الدين الحالىي + الدين طويل الأجل(/ حقوق المساهمي   •x   100  :Debt to Equity نسبة التحقق النقدي، التدفق النقدي من العمليات /صاف

 x  100  نسبة الدين إلى حقوق المساهمي  
 :Dividend Yield•  السوقية عند الإغلاقعائد أرباح الأسهم، إجمالىي أرباح الأسهم النقدية / القيمة x  100   :EDC•     ي كلوريد الإثيلي

ي نهاية   • EPS: ثنان 
 
ي الرب  ح / عدد الأسهم العادية المستحقة السداد ف

 
الرب  ح لكل سهم )صاف

ي الرب  ح + الفوائد المدينة + الإهلاك + الاس  •EBITDA: العام(
ائب والإهلاك والاستهلاك )صاف  إجمالىي  –التدفق النقدي الحر، التدفقات النقدية من العمليات  •Free Cash Flow:  تهلاك(الأرباح قبل احتساب الفوائد والض 

 عالىي الكثافة  • HDPE: حمض الهيدروكلوريك •HCL:  الإنفاق الرأسمالىي 
 MT / PA:   •صودا كاوية  •NaOH:  أوليفينات ألفا العادية  • NAO: بولىي إيثيلي  

ً
ي / سنويا نسبة توزي    ع الأرباح، إجمالىي أرباح    •Payout Ratio :طن متر

ي الأرباح
ي الأرباح( x    100 :• P/E الأسهم النقدية/صاف 

 مونومر كلوريد الڤينيل.    • x    100  :VCM  الطاقة التشغيلية، حجم الإنتاج / الطاقة المُقدرةUtilisation:  • نسبة السعر إلى الأرباح )القيمة السوقية عند الإغلاق / صاف 
 

mailto:mphc@qatarenergy.qa
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FOR IMMEDIATE RELEASE 
 
 

MPHC reports a net profit of QR 194 million for  

the three-month period ended 31 March 2024 
 

▪ Group revenue reached QR 707 million for the three-month period ended 31 

March 2024 

▪ Earnings per share (EPS) amounted to QR 0.015 for the three-month period 

ended 31 March 2024 

▪ Macroeconomic headwinds weighed on the product prices, affecting 1Q-24 

financial results. 

▪ Production volumes improved significantly in 1Q-24 vs 1Q-23 primarily in 

Chlor-Alkali facilities since previous year witnessed maintenance turnaround 

in these facilities. 

▪ Robust liquidity position with closing cash and bank balances1 amounting to 

QR 2.7 billion as of 31 March 2024 
 

Doha, Qatar; 30 April 2024: Mesaieed Petrochemical Holding Company (“MPHC” or “the Group”; QE ticker: MPHC), 

today announced a net profit of QR 194 million for the three-month period ended 31 March 2024, representing a 

decline of 28% compared to 1Q-23. 

 

Updates on macroeconomic environment 

Macroeconomic climate remained wavered during the first quarter of 2024, marked by several factors carried forward 
from last year which affected the commodity markets and recessionary fears linked to inflation related pressures and 
higher interest rate environment.  Additionally, the recent fall in natural gas prices brought in an additional layer of 
uncertainty to the commodity markets.  
 
On overall, commodity prices for MPHC’s basket of products declined on a year-on-year basis, following last two 
year’s significantly high price environment mainly due to cautious approach from buyers amid macro-headwinds, 
coupled with comparatively lower energy prices.  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
1 Cash and bank balances are reported based on non-IFRS based proportionate consolidation, including share of cash and bank balances from 

joint ventures 
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Updates on operational performance 

Key performance indicators 1Q-24 1Q-23 4Q-23 Variance 

(%) 

[1Q-24 vs 

1Q-23] 

Variance 

(%) 

[1Q-24 vs 

4Q-23] 

Production (MT’ 000) 280 239 296 17% -5% 

Plant utilization rates (%) 97% 83% 104% 15% -7% 

 

MPHC’s operations continue to remain robust and resilient with total production for the current period reaching 280 

thousand MTs. Production for 1Q-24 increased by 17% versus 1Q-23, mainly due to a maintenance turnaround 

carried out at QVC facilities during 1Q-23 which affected production volumes for 1Q-23.  

 

On a quarter-on-quarter basis production volumes for 1Q-24 declined by 5% in comparison to 4Q-23, mainly due to 

a decline noted in production volumes from Petrochemicals segment, linked to maintenance turnaround.  

 

Financial performance updates – 1Q-24 vs 1Q-23 

Key financial performance indicators 1Q-24 1Q-23 Variance (%) 

Average selling price ($/MT) 697 840 -17% 

Sales volumes (MT’ 000) 279 236 18% 

Revenue (QR’ million) 707 721 -2% 

EBITDA (QR’ million) 305 372 -18% 

Net profit (QR’ million)  194 269 -28% 

Earnings per share (QR) 0.015 0.021 -28% 

EBITDA margin (%) 43% 52% -17% 

Note: Figures have been reported based on non-IFRS based proportionate consolidation 

 
Analysis of MPHC’s net earnings - 1Q-24 vs 1Q-23                                                             

 (Amounts in QR millions) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
MPHC reported a net profit of QR 194 million for the three-month period ended 31 March 2024, down by 28% 
compared to the last year. This decline in profitability was mainly linked to decline in selling prices by 17% resulting 
in lower revenue by 2% to reach QR 707 million.  
 
Drop in Group revenue was mainly linked to the decrease noted in average blended product prices, which declined 
by 17% compared to 1Q-23, translating into a negative price variance of QR 80 million in MPHC’s current period net 
earnings as compared to the same period of last year. Subdued product demand amid macroeconomic headwinds, 
along with excess supply resulted in lowered commodity prices.  
 
Sales volumes increased by 18% versus 1Q-23, mainly driven by higher sales volumes reported by the chlor-alkali 
segment partially offset by lower sales volumes reported by the petrochemicals segment. Positive movement in sales 
volumes translated into an increase of QR 67 million in MPHC’s 1Q-24 net earnings versus the same period of last 
year. 
 
EBITDA for the current period amounted to QR 305 million with a decline of 18% versus 1Q-23, mainly due to lower 
revenue. EBITDA margins for 1Q-24 reached 43% versus 52% achieved during 1Q-23 due to decline in selling prices. 
 

 

 

- 
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Financial performance – 1Q-24 vs 4Q-23 

Key financial performance indicators 1Q-24 4Q-23 Variance (%) 

Average selling price ($/MT) 697 738 -6% 

Sales volumes (MT’ 000) 279 303 -8% 

Revenue (QR’ million) 707 815 -13% 

EBITDA (QR’ million) 305 356 -14% 

Net profit (QR’ million)  194 234 -17% 

Earnings per share (QR) 0.015 0.019 -17% 

EBITDA margin (%) 43% 44% -2% 

Note: Figures have been reported based on non-IFRS based proportionate consolidation 
 
Analysis of MPHC’s net earnings - 1Q-24 vs 4Q-23                                                             
  
 

(Amounts in QR millions) 

 

 

 

 

 

 

 

 
MPHC’s bottom-line profitability declined by 17% versus 4Q-23, mainly due to lower revenue where a decline of 13% 
was noted on a quarter-on-quarter basis.  
 
Drop in revenue was mainly linked to lower selling prices by 6%, and lower sales volumes which declined by 8% 
versus 4Q-23, as production volumes declined in Petrochemicals segment due to maintenance shutdown during the 
quarter. This translating to a negative volume variance of QR 77 million.  
 
Selling prices also dropped marginally by 6%, mainly on the backdrop of relatively lower supply-demand dynamics 
translating to a negative price variance of QR 35 million.  
 
 
Financial position  

Key performance indicators As at  

31-Mar-24 

As at  

31-Dec-23 

Variance (%) 
 

Cash and bank balances (QR’ billion) 2.7 3.5 -25% 

Total Assets (QR’ billion) 16.6 17.5 -5% 

Total Equity (QR’ billion) 16.2 17.1 -5% 

Note: Cash and bank balances is reported based on non-IFRS based proportionate consolidation 

 
Liquidity remained robust with cash and bank balances standing at QR 2.7 billion as of 31 March 2024. Decline in 
cash and bank balances was mainly due to dividend payment for the financial year 2023, being partially offset by 
positive cash flow generation during 1Q-24. Total assets as of 31 March 2024 amounted to QR 16.6 billion and total 
equity amounted to QR 16.2 billion. 
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Segmental performance highlights 

 

Petrochemicals: 

Key performance indicators 1Q-24 1Q-23 4Q-23 Variance 

(%)  

[1Q-24 vs 

1Q-23] 

Variance 

(%) 

[1Q-24 vs 

4Q-23] 

Average selling price ($/MT) 893 991 945 -10% -6% 

Sales volumes (MT’ 000) 159 163 178  -2% -11% 

Revenue (QR’ million) 516 586 611  -12% -16% 

Net profit (QR’ million)  138 225 176  -39% -21% 

Production (MT’ 000) 158 169 174  -7% -9% 

Note: The above figures have been reported based on non-IFRS based proportionate consolidation 
 

Segmental performance analysis - 1Q-24 vs 1Q-23  

Petrochemicals segment reported a net profit of QR 138 million for the current period, down by 39% versus 1Q-23. 

This decline in profitability was primarily driven by lower revenue.  

 

Segment’s revenue was down by 12% to reach QR 516 million for 1Q-24 versus 1Q-23, due to lowered selling prices 

and marginally lower sales volumes. Drop in sales volumes was mainly linked to lower production which declined 

by 7%. Product prices also declined by 10%, mainly due to macro-volatilities echoed from last year, which affected 

current period’s price trajectories for most of the commodities in comparison to the same period of last year. 

 

Segmental performance analysis - 1Q-24 vs 4Q-23  

On a quarter-on-quarter basis, segmental profits declined by 21%, mainly due to reduction in revenue by 16% arising 

from 11% lower sales volumes and 6% lower selling prices as most of petrochemical market product prices declined 

from their 4Q-23 levels. Sales volumes declined by 11% on a quarter-on-quarter basis, amid lower production.  

 

Chlor-alkali:  

Key performance indicators 1Q-24 1Q-23 4Q-23 Variance 

(%)  

[1Q-24 vs 

1Q-23] 

Variance 

(%) 

[1Q-24 vs 

4Q-23] 

Average selling price ($/MT) 437 506 446 -14% -2% 

Sales volumes (MT’ 000) 120 73  126  63% -5% 

Revenue (QR’ million) 191 135  204  41% -6% 

Net profit (QR’ million)  18 18  15 2% 22% 

Production (MT’ 000) 122 70  122  74% - 

Note: The above figures have been reported based on non-IFRS based proportionate consolidation 

 

Segmental performance analysis - 1Q-24 vs 1Q-23 

Chlor-alkali segment reported a net profit of QR 18 million for 1Q-24, remained flat compared to 1Q-23. Selling 

prices dropped as end-product industries (alumina/ aluminium, PVC, etc) remained under pressure due to macro-

volatilities. Sales volumes increased significantly mainly due to higher production on account of better plant 

availability in chlor-alkali facilities. Revenue increased significantly by 41% to reach QR 191 million. The profitability 

remained flat primarily because the increase in revenue is offset by higher marketing expenses. 

 

Segmental performance analysis - 1Q-24 vs 4Q-23  

On a quarter-on-quarter basis, profitability for 1Q-24 increased by 22% versus 4Q-23 mainly due to savings in 

General & Administration costs partially offset by decline in revenue by 6%. This is due to decline in average selling 

prices realized during 1Q-24 by 2% versus 4Q-23.  
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Earnings Call 

MPHC will host an IR earnings call with investors to discuss its results, business outlook and other matters on 

Monday, 06 May 2024 at 1:30 p.m. Doha Time. The IR presentation that accompanies the conference call will be 

posted on the ‘financial information’ page within the Investor Relations section at MPHC’s website.  

 

-Ends- 

 

About MHPC 

Mesaieed Petrochemical Holding Company Q.P.S.C. (“MPHC”) was incorporated as a Qatari joint stock company 
on May 29, 2013 with an agreed effective date for the transfer of QatarEnergy’s (formerly known as Qatar Petroleum) 
previous shareholding in the joint ventures of September 1, 2013. The registered office is located at P.O. Box 3212, 
Doha, State of Qatar.  
 
The main activity of MPHC is to act as a holding company: (i) Q-Chem is currently owned by MPHC (49%), Chevron 
Phillips Chemical International Qatar Holdings L.L.C. (“CPCIQH”) (49%) and QatarEnergy (2%), and has one wholly-
owned subsidiary, Q-Chem Distribution Company Limited,(ii) Q-Chem II is currently owned by MPHC (49%), 
CPCIQH (49%) and QatarEnergy (2%), and has one wholly-owned subsidiary, Q-Chem II Distribution Company 
Limited, and an effective ownership interest of 53.85% in a joint venture, Ras Laffan Olefins Company Limited, which 
supplies ethylene to Q-Chem II; and (iii) QVC, which was incorporated in 1997 as a joint venture, and is currently 
owned by MPHC (55.2%), Qapco (31.9%) and QatarEnergy (12.9%). 

 

For more information about the earnings announcement, e-mail mphc@qatarenergy.qa or visit www.mphc.com.qa 

 
DISCLAIMER 

The companies in which Mesaieed Petrochemical Holding Company Q.P.S.C. directly and indirectly owns investments are separate entities. In this press release, 

“MPHC” and “the Group” are sometimes used for convenience in reference to Mesaieed Petrochemical Holding Company Q.P.S.C.  

 

This presentation may contain forward-looking statements concerning the financial condition, results of operations and businesses of Mesaieed Petrochemical Holding 

Company Q.P.S.C.  All statements other than statements of historical fact are deemed to be forward-looking statements, being statements of future expectations that 

are based on current expectations and assumptions, and involve known and unknown risks and uncertainties that could cause actual results, operations and business 

performance or events impacting the group to differ materially from those expressed or as may be inferred from these statements.  

 

There are a number of factors that could affect the realisation of these forward-looking statements such as: (a) price fluctuations in crude oil and natural gas, (b) 

changes in demand or market conditions for the group’s products, (c) loss of market share and industry competition, (d) environmental risks and natural disasters, (e) 

changes in legislative, fiscal and regulatory conditions, (f) changes in economic and financial market conditions and (g) political risks. As such, results could differ 

substantially from those stated, or as may be inferred from the forward-looking statements contained herein. All forward-looking statements contained in this 

presentation are made as of the date of this presentation.  

 

Mesaieed Petrochemical Holding Company Q.P.S.C., its Directors, officers, advisors, contractors and agents shall not be liable in any way for any costs, losses or 

other detrimental effects resulting or arising from the use of or reliance by any party on any forward-looking statement and / or other material contained herein. 

Mesaieed Petrochemical Holding Company Q.P.S.C., its joint ventures and associated companies are further in no way obliged to update or publish revisions to any 

forward-looking statement or any other material contained herein which may or may not be known to have changed or to be inaccurate as a result of new information, 

future events or any reason whatsoever. Mesaieed Petrochemical Holding Company Q.P.S.C. does not guarantee the accuracy of the historical statements contained 

herein. 

 

GENERAL NOTES 

Mesaieed Petrochemical Holding Company’s accounting year follows the calendar year. No adjustment has been made for leap years. Values expressed in QR 

billions and percentages have been rounded to 1 decimal point. All other values have been rounded to the nearest whole number. Values expressed in US $’s have 

been translated at the rate of US $1 = QR3.64. 

 

Amounts relating to income statement, including revenue, net profits, production, sales volumes, have been computed and reported for the purposes of this press 

release on proportionate basis, based on the share of ownership of MPHC in its respective joint ventures.  
 

DEFINITIONS 
Cash Realisation Ratio: Cash Flow From Operations / Net Profit x 100 • Debt to Equity: (Current Debt + Long-Term Debt) / Equity x 100 • Dividend Yield: Total Cash 

Dividend / Closing Market Capitalisation x 100 • EDC: Ethylene Dichloride • EPS: Earnings per Share (Net Profit / Number of Ordinary Shares outstanding at the year 

end) • EBITDA: Earnings Before Interest, Tax, Depreciation and Amortisation • Free Cash Flow: Cash Flow From Operations - Total CAPEX • HCL: Hydrochloric Acid 

• HDPE: High Density Polyethylene • NAO: Normal Alpha Olefins • NaOH: Caustic Soda • MT / PA: Metric Tons Per Annum • Payout Ratio: Total Cash Dividend / Net 

Profit x 100 • P/E: Price to Earnings (Closing market capitalisation / Net Profit) • Utilisation: Production Volume / Rated Capacity x 100 • VCM: Vinyl Chloride Monomer 
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